

EMBARGO JUSQU'AU MERCREDI 12 FÉVRIER 2014, 00h01.

Rester sans enfant : un choix de vie à contre-courant

Les personnes sans enfant et déclarant ne pas en vouloir sont relativement rares en France. Qui sont-elles ? Quelles raisons donnent-elles à leur choix ? Le fait de vivre ou non en couple a-t-il une influence ? S'appuyant sur plusieurs enquêtes, dont l'enquête Fecond, Charlotte Debest et Magali Mazuy, de l'Institut national d'études démographiques, nous présentent les résultats de leur analyse sur ce choix de vie.

D'après l'enquête Fécondité, contraception et dysfonctions sexuelles (Fecond) de 2010, 4,3 % des femmes et 6,3 % des hommes âgés de 18 à 49 ans déclarent ne pas avoir d'enfant et ne pas en vouloir. L'infécondité volontaire n'est pas un phénomène en augmentation et reste très minoritaire en France. Bien qu'elle est soit plus fréquente chez les personnes qui ne sont pas en couple, la moitié des personnes volontairement sans enfant sont en couple. Déclarer ne pas vouloir d'enfant est plus fréquent pour les femmes diplômées et les hommes peu diplômés, ainsi que pour les personnes en fin de vie féconde.

Plus de la moitié des personnes déclarant vouloir rester sans enfant donnent des raisons « libertaires », telles qu' « être bien sans enfant » et « vouloir rester libre ». À contre-courant de la norme du « faire famille », il s'agit pour ces personnes d'affirmer un choix de vie positif et épanouissant.

Ci-joint *Population & Sociétés* n° 508 intitulé *Rester sans enfant : un choix de vie à contre-courant*

Contacts presse :

Mimouna KAABECHE-SMARA : +33 (0)1 56 06 20 11,
Colette CONFORTES : +33 (0)1 56 06 20 12,
service-presse@ined.fr